



RAPPORT ANNUEL 2023 – 2024

RAPPORT DU PRÉSIDENT (2023-2024)



Chers membres de la communauté acadienne et francophone de la région de Sydney.

Aujourd'hui le 23 octobre 2024, il me fait plaisir de vous accueillir à cette Assemblée générale annuelle 2023/24.

La santé et la vivacité d'une communauté dépendent de l'implication de ses membres. Nous vous invitons non seulement à participer mais vous impliquer dans la mise en place de ces activités. Si vous avez des idées de nouvelles activités, bien vouloir communiquer avec notre DG Atika ou moi-même.

Comme vous pouvez le constater en lisant le Franco-note, nous avons beaucoup d'activités chaque mois. Nous avons des activités permanentes comme la messe mensuelle, nos 5 à 7, etc. Nous avons également chaque mois divers types d'atelier. Les cours de français et planifions des cours d'espagnol cet automne.

Le centre communautaire assumait toujours le service de cafétéria pour le centre scolaire Étoile de l'Acadie jusqu'à la fin de juin 2024. La province s'occupera de ce service à partir de la prochaine année scolaire. Les rénovations de la cuisine seront les bienvenues autant du côté scolaire que du côté communautaire.

Nous sommes également toujours responsable de la garderie Brins de soleil et Brins de soleil est également responsable du programme avant et après l'école.

Je tiens à remercier tous les membres du Conseil d'administration 2023/24 pour leur dévouement et passion pour la communauté : Mohamed Ould Abdallahi, Bernard Mulo Farenkia, Bernard LeVert, Mahfoudh Taleb, Raymond LeFort et Luciann MacDonald.

Également, un grand merci à nos employés : Sous la direction générale de Atika Bayebane, son assistant administratif Matheus Ferreira Lucas et le cuisinier David A. Roach. La directrice de Brins de soleil Rokhaya Doucouré et ses employés Alyssa Rideout, Angie Doucette MacPherson, Andrea Reid, Bryanna Townsend, Deenamol Kallungal Varghese et Emily Quinn.

Respectueusement vôtre.

Clermont Charland

Président CCÉA 2023-2024

RAPPORT DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE (2023-2024)



Chers membres de la communauté acadienne et francophone de la région de Sydney,

C'est avec une grande fierté et un engagement renouvelé envers notre mission que j'ai le plaisir de vous présenter le rapport annuel 2023-2024 du Centre communautaire Étoile de l'Acadie.

2023-2024 a été une année sous le signe du changement, en effet, on a recruté Matheus Ferreira Lucas au poste d'agent administratif. On a commencé à organiser, en plus de nos activités récurrentes, des activités de bien-être, comme des cercles de paroles, sous différents thèmes et aussi des séances de Taïchi. Le but de ces activités est non seulement de rassembler du monde, mais aussi de les connecter à soi-même, d'être en contact avec les autres autour de soi, d'apprendre à vivre d'une façon plus harmonieuse. Je pense que c'est une bonne assise pour la vie, et enfin on a fait appel à une consultante pour une planification stratégique visant à guider nos actions et à assurer la pertinence et la durabilité de notre Centre communautaire.

Durant cette année, j'ai participé aux AGA de nos partenaires : Réseau santé de la Nouvelle-Écosse, Fédération des femmes acadiennes de la Nouvelle-Écosse (FFANE), Fédération acadienne de la Nouvelle-Écosse (FANE), Fédération culturelle acadienne de la Nouvelle-Écosse (FéCANE), Conseil communautaire du Grand Havre (CCGH), Fédération des parents acadiens de la Nouvelle-Écosse (FPANÉ), Centre d'appui à la petite enfance de la Nouvelle-Écosse (CAPENÉ), aussi à des rencontres des directions générales organisé par la FANE.

Cette année, j'ai fait partie de l'Équipe Acadie de la Fédération acadienne de la Nouvelle-Écosse pour discuter de l'immigration francophone et de la modernisation de la loi sur les services en français. J'ai participé aussi au Conseil provincial des membres de la FANE.

Par ailleurs, année après année, le Centre communautaire a su compter sur l'engagement inconditionnel des membres de son conseil d'administration. Merci à chacun de vous.

Un grand merci spécial à Clermont Charland, président du Conseil d'administration, qui fait preuve d'un leadership et d'un dévouement sans faille à l'égard du personnel administratif et de tous ceux qui ont siégé au Conseil d'administration.

Je tiens à remercier l'équipe de la permanence, les employés de Brins de Soleil ainsi que tous ceux qui travaillent pour le Centre communautaire, et qui ont fait preuve de responsabilité, de professionnalisme et d'un bel esprit d'équipe, les nombreux bénévoles qui s'investissent dans toutes les activités du Centre avec beaucoup de générosité.

En conclusion, un grand merci à nos bailleurs de fonds et nos partenaires qui nous ont accompagnés et apporté une aide financière précieuse permettant la matérialisation de nos projets.

Nous vous souhaitons une bonne lecture de ce rapport d'activité, dans lequel vous trouverez une vue d'ensemble du déroulement, mois par mois, de l'année écoulée.

Atika Bayebane
Directrice générale CCÉA 2023-2024

MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION & PERMANENCE

Le conseil d'administration du CCÉA est composé de citoyens engagés qui s'impliquent bénévolement dans nos activités. Les sujets abordés, lors des réunions, sont documentés dans les procès-verbaux disponibles à la permanence du CCÉA. Cette année notre Assemblée générale annuelle s'est tenue le 2 novembre 2023.

Clermont Charland	Président
Bernard Mulo Farenkia	Vice-président
Luciann MacDonald	Secrétaire
Raymond LeFort	Administrateur
Mohamed Ould Abdallahi	Administrateur
Bernard LeVert	Administrateur
Mahfoudh Ould Ehmadi	Administratrice

PERMANENCE

Atika Bayebane	Directrice générale etoile@eastlink.ca adminetoile@eastlink.ca
Matheus Ferreira Lucas	Agent administratif cceasydney@gmail.com
David A. Roach	Cuisinier à la Cafétéria
Rhokaya Doucouré	Directrice à Brins de Soleil brinsdesoleil@gmail.com

L'année 2023-2024 fût très riche en activités et évènements qui se sont paré d'un succès et d'une empreinte particulière, axé sur l'humain, et qui ont contribué activement à l'épanouissement de la communauté acadienne et francophone du grand Sydney.

Services et Activités permanents en français

***Camp de jour : Les Étoiles
en vacances***

Une panoplie d'activités thématiques et récréatives en français organisée tout au long des 8 semaines pour les jeunes campeurs.

Cafétéria

Des repas chauds du lundi au jeudi servis aux élèves et au personnel du Centre scolaire Étoile de l'Acadie.

Locations

La location du gymnase pour toutes sortes d'activités sportives et récréatives se fait régulièrement.

La messe mensuelle française

Organisée par le comité liturgique de Sydney. Un souper communautaire est partagé après la messe tout en écoutant de la bonne musique acadienne présentée par le cercle musical et ce le 2^e samedi de chaque mois.

5@7 des Francos

Les 5@7 organiser par le CCÉA visent à atteindre plusieurs objectifs pour le bien-être communautaire y compris briser l'isolement de nos aînés, tisser des liens et comme activité sociale c'est aussi le ciment qui unit la communauté!

Avril 2023

Notre invité spécial *Gabriel Leblanc* nous a parlé de son dernier livre " les remèdes acadiens de mon Isle Madame.



Notre sortie Quilles à Membertou Bowling.



Les membres du Club de marche ont fait une belle marche au parc Open Hearth, suivi d'un bon café/thé au Doktor Luke's.



5@7 mensuel avec nos artistes talentueux Roger Cormier et Harold Landosy



Un grand MERCI à notre bénévole de l'année Clermont Charland pour sa présence, son engagement et sa précieuse implication et ce durant plusieurs années.



Une belle interprétation musicale intergénérationnelle de la chanson de Zachary Richard " Arbre dans ses feuilles ". BRAVO Roger, Jeannine, Rania, Aya et Raymond pour votre implication.



Mai 2023

Spectacle au t'cheur de la chanson organisée au CCEA dans une ambiance chaleureuse et très conviviale ! BRAVO (Ronald Bourgeois, Nicole Deveau, Daniel Léger, Weldon Boudreau).



Journée nettoyage des déchets! Merci aux bénévoles, qui ont manifesté leur esprit communautaire.



Très belle activité artistique, belle occasion de réveiller le côté créatif qui est en nous et surtout travailler avec les couleurs qui nous correspondent le plus! Merci au Regroupement des aînés de la Nouvelle-Écosse et à Anne LeBlanc pour cette thérapie.



Rencontre avec Emmanuel Nahimana, (Immigration Francophone Nouvelle-Écosse), et Carole Browne la première employée au Cape Breton pour offrir le service d'accueil, d'établissement et d'intégration aux nouveaux arrivants d'expression française dans notre région.



Une fête des Mères pas comme les autres. Pour cette occasion, le Centre communautaire Étoile de l'Acadie en collaboration avec Immigration Francophone de la Nouvelle-Écosse a organisé une journée mémorable et bien spéciale entre mamans, un brunch au restaurant Flavor on the water.



Petit-de-Gras, Arichat, Isle Madame
 Belles rencontres avec Louise Migneault, coordinatrice à la Pirouette à l'atelier La Mijoteuse, Josette Marchand, Monique Marchand, Josée Migneault de La Picasso, centre communautaire culturel.
 Nicole Samson-Savoury et Mandi Boudreau de l'école Beau-Port et Luz Blandon de ÉcolePlus.



5@7 avec nos artistes talentueux Roger Boudreau et Marcel Lefort.



Le beau temps est au rendez-vous pour notre marche au parc Open Hearth avec nos fidèles membres du Club de marche.



Juin 2023

Activité intergénérationnelle de fabrication d'instrument de musique " Les palettes " avec Weldon et Josée Boudreau.



Spectacle intergénérationnel avec Weldon et Josée Boudreau dans une atmosphère des plus conviviale.



Discussions et témoignages enrichissants sur la sécurité linguistique avec Nicolas Jean et Jean-Philippe Giroux du Courrier de la Nouvelle-Écosse. Une rencontre aussi pour réfléchir sur les changements à apporter à notre façon de travailler ensemble.



Journée canadienne du multiculturalisme. Superbe ambiance, belle énergie !



Rencontre avec Amanda MacDonald, mairesse de la Municipalité régionale du Cape Breton, pour apprendre plus sur le rôle des bureaux municipaux ainsi que leurs activités.



5@7 latinos. Une rencontre sociale interculturelle qui vise à mettre la lumière la richesse que la diversité culturelle représente pour nous.



Juillet 2023

Rencontre avec Maurice Lelièvre et Adèle LeBlanc du CDÉNÉ, lors du camp d'entrepreneuriat à l'école Beauport - Richmond.



Participation du CCÉA au pique-nique multiculturel d'été organisé par Cape Breton Island Center for Immigration.



Août 2023

Rencontre avec l'équipe de l'Office des affaires acadiennes Lise Poirier, Margot Pozza et Marine Mercier.



Une rencontre d'échanges très enrichissants avec Jules Chiasson, Clermont Charland et Mohamed Ould Abdallahi.



15 août : Fête de l'Acadie
Rassemblement à l'hôtel de ville pour la cérémonie de la levée du drapeau Acadien suivi du tintamarre jusqu'au restaurant Flavor on the Water pour un dîner et de la musique acadienne avec le talentueux artiste Roger Boudreau, soigneusement offert par le Centre communautaire Étoile de l'Acadie.



Septembre 2023

5@7 des francos avec Kenia pour une séance de Zumba.



Cercle de paroles pour tous!
Échanges très intéressants avec Luz Blandon,
Apprendre à être plus sensible, plus empathique!



Participation au salon d'orientation organisé par CBU (l'université du Cape Breton)



Participation à la soirée Syllabus à l'école scolaire Étoile de l'Acadie



Octobre 2023

Cercle de paroles pour tous : Comment cultiver notre jardin intérieur avec Luz Blandon. Excellentes réflexions et surtout de beaux apprentissages, suivi d'un atelier de dessin d'art neuro-graphique.



Atelier de création de boucles d'oreilles en argile polymère avec l'artiste Yolanta Cebula.



Atelier : Cultiver la BIENVEILLANCE envers SOI-MÊME et envers les AUTRES avec Louise Migneault mêlant spiritualité et développement personnel aux vibrations du tambour, pour un voyage sonore et intérieur.



Rencontre virtuelle avec l'auteur Réal François Gosselin pour nous parler de son premier livre -LES AVENTURES DES SAMOLI- paru aux Éditions Amalthée.



Visite de l'équipe AJEFNÉ - Accès Justice (Association des juristes d'expression française de la Nouvelle-Écosse) Vincent Anama, et Nawal Hind Dahmane, qui ont eu le plaisir de nous présenter les services gratuits d'information juridique en français.

5@7 Halloween



Participation à l'Équipe Acadie de la Fédération acadienne de la Nouvelle-Écosse pour discuter de l'immigration francophone et de la modernisation de la loi sur les services en français.



Stand du CCÉA lors d'événement HELLO Cap-Breton/Kwe'Unama'ki organisé par Cape Breton Island Center for Immigration (CBICI).

Rencontre avec John White, député de la circonscription de Glace Bay-Dominion



Novembre 2023

Participation à l'Assemblée générale annuelle du CAPENÉ. Des échanges et des apprentissages fort intéressants. Je suis membre (représentante de la communauté) au Conseil d'administration du CAPENÉ.



Participation au Forum provincial du [#RIFNÉ](#) organisé à Sydney.

Échanges intéressants sur la thématique "Valorisons nos origines! Cultivons l'inclusion dans nos communautés!"



Atelier de création de pendentif avec la résine UV avec l'artiste Yolanta Cebula.



Des témoignages et des échanges fort intéressants sur le choc culturel.



5@7 karaoké avec des chansons acadiennes, françaises et québécoises!



Une belle rencontre avec Micheline Gélinas, directrice générale de la Fédération des femmes acadiennes de la Nouvelle-Écosse et Mervat Adel Ismail, consultante pour les services en Français de Santé Nouvelle-Écosse.



Décembre 2023

#16 jours d'actions pour contrer la violence# : Une vigile en musique ! Journée empreinte de solidarité, de témoignage et d'espoir! [#CCEA](#) [#Regroupemententrenousmesdames](#) [#ifné](#)



Déjeuner communautaire gratuit offert par le Centre communautaire Étoile de l'Acadie.



Atelier de création de carte de Noël avec Luz Blandon.



Généreux dons de la communauté, de mitaines, gants, tuques, vestes, foulards, déposé au LOAVES & FISHES.



5@7 des Francos : L'esprit de Noël était présent.



Une très belle soirée de fin d'année avec l'artiste talentueux Jacque Surette.



Une belle visite avec Clermont à madame Christiane Tanner.



Souper au restaurant TRIO pour les membres du Conseil d'administration pour les remercier pour leur implication et leur engagement tout au long de l'année.



Bernard Levert, Clermont Charland, Mohamed Ould Abdallahi, Atika Bayebane, Luciani MacDonald, Bernard Mulo Farenkia, Raymond Lefort

Janvier 2024

Soirée hommage à l'extraordinaire Gisèle Lavoie. Beaucoup d'émotions. Repose en paix.



5@7 avec notre artiste talentueux Harold Landosy.



Atelier de tapis hooké animé par l'artiste Betty Ann Cormier de Chéticamp. Les participantes ont eu l'opportunité d'en apprendre davantage sur les tapis hooké, de découvrir des petites anecdotes et des faits intéressants sur l'histoire de cette industrie à Chéticamp.



Février 2024

Rencontre énergisante et élévatrice avec Luz Blandon. Connexion aux émotions, Connexion aux vibrations qui t'entoure.



Souper spaghetti organisé par le CCÉA.



5@7 avec notre artiste talentueux Roger Boudreau.



Atelier Tai-Chi, une expérience extraordinaire qu'il est nécessaire de vivre pour en ressentir les bienfaits.



Mars 2024

Notre agréable soirée a débuté par la diffusion d'un reportage organisé par l'équipe du Pèlerinage transatlantique, poésie-performance de DR Afua Cooper, Mark Lenini Parselelo, quant à lui, nous a offert un atelier de musique qui met en avant la richesse des sonorités du tambour Djembé, un instrument de percussion africain.



Un voyage à l'intérieur de soi, le thème de notre célébration de la journée internationale des droits des femmes. Une expérience unique, empreinte de chaleur humaine et de bienveillance. Avec Louise Migneault.



Poésie-performance avec Marc Arseneau!



5@7 avec notre talentueux artiste Roger Cormier.



Activité "Cercles de Paroles pour tous!" : Des discussions, des échanges et des réflexions pour définir notre propre conception du BONHEUR, suivi d'une activité d'art "Peinture sur galets"

Séance Tai-Chi, activité bien-être par excellence !

Belle activité artistique au Fired Creations
The Pottery Painting Café en
collaboration avec Immigration
Francophone de la Nouvelle-Écosse.



Réseaux sociaux et publicité

Nous sommes conscients de l'importance de faire connaître nos service, activités et événements à une plus large clientèle. Dans cette optique, nous avons introduit une nouvelle initiative pour tenir la communauté informée en temps réel : Instagram, pour partager rapidement des annonces et autres informations pertinentes.

Nous exploitant pleinement nos réseaux de diffusion (Site Web, Facebook, FrancoNotes), journaux et radios communautaires comme : Le journal le Courrier de la Nouvelle-Écosse et la radio CKJM), affichage de nos événements, plusieurs entrevus faites avec Nathalie Geddry, animatrice et réalisatrice de la MOUVÉE émission produite à Halifax sur les ondes d'ICI Première - Radio Canada.



